



関中学校だより

第7号 平成23年12月21日

ホームページアドレス <http://www.seki-j.nerima-ky.ed.jp/>

出前授業

校長 勝亦章行

平成23年も残りわずかとなってきました。なでしこジャパン女子サッカーワールドカップ優勝など明るい話題もありますが、東日本大震災が起きた年として忘れることができない年となってしまいました。来年は、ぜひよい年になってほしいと願うのは、私だけではないと思います。さて、関中学校では、以下に示すように外部講師による出前授業を行いそれぞれ成果をあげています。

1年生対象	池田学校歯科医による「歯科講話」	12月2日
2年生対象	中学生選挙啓発講座	12月5日
3年生対象	行政相談出前教室	11月25日

【歯科講話】

本校の歯科校医である池田先生による講話では、歯科検診の話から始まり、歯の構造、どのように虫歯をみつけるのか、最先端のレーザーを使った検診方法の紹介も含め、どのように治療していくのか。また、一番印象的であった話は、食後歯を磨かないと歯間に残った食べかすは、やがて虫歯菌の作用により変化して、ばい菌のかたまりになること。だ液が虫歯防止のはたらきがあること。食後の歯磨きが大切であること。食生活習慣が大事であること。検診の大切さ。

【中学生選挙啓発講座】

選挙の大切さについて、内閣府国際平和協力本部の栃林先生を講師に、国際協力、特に、戦争・紛争を経験した国に対する国際選挙支援の活動を映像と講演で分かりやすく説明がされた。国際選挙支援とは、国を超えて選挙を支援すること。具体的には、「投票作業、選挙監視、投票用紙の印刷、資材の購入・保管、市民・有権者教育、警備・護衛、広報等」いろいろあるとのこと。選挙は、民主的な国づくり、平和の定着のためとても重要である。それは我が国にとっても、明日の日本をつくるためにも、有権者の投票行為が大切であることが、理解できた。

【行政相談出前教室】

行政相談員は、国や行政に関する様々な相談にのる嘱託大臣から委嘱を受けた方で、その行政相談委員が、行政相談の理解をを図ることを目的に行われた。

行政相談委員は、練馬区内で10人。関中近隣の事例がら、住内改変申請をどのようか容善を示しながら説明委員の活動について、理解が深まった。



行政相談の仕組みについて語る委員

学校「福祉道路警察」制度が今年90周年を迎え、消防・生活の様々な場面を支える「役所の仕事」に関わる困りごとを、市民と行政の「パイ役」として解決する「行政相談」の活動を支援している区に対し、大塚区総務省東区行政課事務所長から感謝状が贈られた。

評価された活動の一つ、同所と委員による出前教室が同日、関中学校（勝亦章行校長）で3年生193人に対して行われた。委員は、生徒から事前に受け付けた要望を1つずつ現地調査し、区役所等に伝達見直しを懇請している街頭

行政相談出前教室 関中学校で開催

の予定などにつなげた。一方改善が難しい箇所はその理由を詳しく報告した。中川 副校長は「実務をしている方から伺うことは貴重（金銭）と開催に感謝していた。電話での相談は、行政苦情110番0570-0900110へ。」

12月・1月 行事予定

日	曜	予 定
1	木	1年歯科講話
2	金	2年選挙中学生啓発講座、SC
5	月	全校朝礼、3年進路面談始
7	水	1年身近な人の職業調べ発表会
9	金	SC、関のボロ市
10	土	関のボロ市
12	月	3年進路面談終、1年保護者会
13	火	2年保護者会
14	水	全校道徳
15	木	区学校保健大会、3年私立高校入試相談始
16	金	SC
19	月	生徒朝礼、3年成績通知、3年成績相談
20	火	3年成績相談
21	水	大掃除、職員会議
22	木	全校集会
23	金	天皇誕生日
26	月	冬休み始
31	土	大晦日
1月		
1	日	平成24年、西暦2012年
7	土	冬休み終
9	月	成人の日
10	火	全校集会、職員会議、給食なし
13	金	SC
14	土	生徒作品展始
16	月	心の相談員
18	水	生徒作品展終、校内研修会、PTA本部会
20	金	SC、1年職業人の話を聞く会、第3回英語検定
22	日	3年私立推薦入試
23	月	生徒朝礼、避難訓練、3年私立推薦入試、心の相談員
25	水	職員会議
27	金	SC、都立推薦入試、連合ダンス発表会、PTA運営委員会
28	土	連合書き初め展
29	日	連合書き初め展

★2年校外学習「東京を知る」 平成23年11月30日実施

11月30日(水)よい天気の中、班単位での校外学習が行われました。自分たちが住む東京をより知るという目的で行われました。関中は、1年生で「練馬を知る」2年生で「東京を知る」3年生で「日本を知る(奈良・京都)」というコンセプトで学習を行っています。班では、「政治経済、情報、国際交流、文化、歴史、科学、防災・治安、平和、環境」の9テーマから1つ選び、学習を進めました。生徒が、巡ったところは、

通信総合博物館、気象科学館、NHK放送博物館、東京タワー、国会議事堂、警察博物館、下町風俗博物館、上野動物園、科学技術館、東証アワーズ、浅草寺、国立西洋美術館、インド文化センター、トルコ文化センター、高麗博物館、サンシャイン博物館、トヨタオートサロン、昭和館、アイヌ文化交流センター、たばこと塩の博物館、根津美術館、消防博物館、地震の科学館、韓国文化院、シンガポール大使館、TBS赤坂、太田記念美術館、池袋防災館、トルコ大使館など

★人権週間(12月4日～10日)に合わせ、人権啓発ポスターを展示

世界人権宣言が採択された日である12月10日を「人権デー」と定め、我が国では毎年その一週間前を人権週間と定めています。本年度の第63回人権週間の目標は、「みんなで築こう 人権の世紀～考えよう相手の気持ち 育てよう 思いやりの心～」です。関中では、校内に「鹿児島県、広島県、愛知県、千葉県、東京都」から取り寄せた人権啓発ポスターを掲示してあります。人権とは難しい言葉ですが、「互いの違いを認め合い、互い思いやる気持ちをもつこと」だと思います。

★全校道徳を実施 平成23年12月14日(水)

「生命尊重」をテーマに全校道徳を実施しました。東日本大震災で被災した小学生が書いた作文を資料に行われました。「命(いのち)」について、深く考える授業となりました。一度失われたら絶対に戻らないいのち、一人一人にあるいのちは、その人のいのちと同時に様々な方から支えられているいのちでもあります。他人のいのちを大切にすることは、自分自身のいのちを大切にすることにもつながると、私は思います。被災された方を思い、自らのいのちを大切に。それは自分自身をより高めることだと思います。

★3年面接指導が始まっています。

いよいよ3年生は、三者面談が終わり志望校が決まりつつあります。来年になれば、出願、受験、合否決定、進路先決定と進んでいきます。受験では面接が実施される学校があります。そのため面接指導が12月6日より始まっています。面接官は、校長か副校長です。時間は一人15分間。身だしなみ、挨拶、礼儀作法、姿勢、声の大きさ、質問に対する答え方や内容。短い時間ではありますが、総合的に評価し、アドバイスをしています。年内の面接指導は、終了しました。来年再開します。

★平成23年度 学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。

12月14日(水)に配布しました学校評価アンケートですが、提出が12月20日(火)までになっていました。ご協力ありがとうございました。集計したものは、後日学校だより、ホームページで公表します。来年度の教育活動に、活用します。なお、同時に生徒によるアンケートも実施します。

★関のボロ市にPTA、つばさの会が出店 平成23年12月9日(金)10日(土)

本立寺のお会式とともに行われる恒例の関のボロ市が9日、10日と開催されました。関中からPTA・つばさの会が出店。天気にも恵まれ金、土曜日であったため、昨年以上の賑わいでした。PTAには、両日午後5時～10時までパトロールを行っていただきました。ありがとうございました。

★平成23年度 夏休み短縮中止、年間8回の土曜授業を実施します。

先日12月1日に練馬区教育委員会からの文書を保護者の皆様に配布しました。今年度は、夏休みの終了は、8月24日に終わりました。しかし、来年度は、夏休み短縮がなくなり、終了は8月31日となります。また、年間8回の土曜授業(原則第二土曜日。午前中に授業を行います。その振り替え休みはありません)を実施します。これは、練馬区内全小中学校で実施されます。

★ネットや携帯電話のトラブル・悩みがあるときは、「こたエール」に相談をしてみてください。

ネットや携帯電話は便利の反面、思わぬトラブルに巻き込まれることがあります。架空請求、有害サイト、ネットいじめ、迷惑メール、ケータイ依存、高額請求などのネットやケータイのトラブル・悩みがあったときに、「こたエール」という相談機関があります。この機関は、東京都青少年・治安対策本部青少年課が運営しているものです。相談の対象は、青少年(小学生から高校生)、保護者、学校関係者を対象としており、相談無料、秘密厳守で対応してくれます。電話03-3500-5181(月～金曜日 午前9時～午後6時。土曜は午後5時まで)

★冬休み 平成23年12月23日～平成24年1月9日まで18日間の冬休みです。よい年をお迎え下さい。平成24年、西暦2012年もよろしく願います。